

ALSACE
jeudi 29 Avril 2010

Thur et Doller

Staffelfelden Le tournage sur bois : un loisir utile à découvrir

Le centre de loisirs utiles Bois et fer de Staffelfelden propose un stage de tournage sur bois ouvert à tous, les 5 et 6 juin. En deux jours, les participants réaliseront une assiette, un bol et une boîte avec son couvercle.

« Tournez... Tournez... le bois », c'est l'invitation lancée par le centre de loisirs utiles Bois et fer de Staffelfelden qui propose aux personnes intéressées un stage de tournage sur bois, les samedi 5 et dimanche 6 juin, avec Philippe Bourgeat.

Cette initiation s'adresse à tous les novices, à celles et ceux qui ont envie de découvrir l'une des



Le stage permettra aux participants d'apprendre comment utiliser un tour à bois et réaliser eux-mêmes de multiples objets. Photo DR

activités les plus créatrices dans le travail du bois : le tournage.

Fort de ses trente ans d'expérience consacrés à initier des centaines de stagiaires, dont certains brillent à présent sur la scène internationale, Philippe Bourgeat

peut à juste titre se parer du titre « d'expert pédagogue » en la matière.

Philippe enseignera aux participants comment tenir correctement leurs outils, comment « talonner », comment affûter,

comment finir une pièce tournée... Couper le bois et non plus le « gratter », tel sera l'acquis essentiel après ces deux jours d'initiation.

Chaque stagiaire aura à sa disposition son tour propre, ses outils spécifiques et le bois nécessaire à la fabrication d'une assiette de 220 mm de diamètre et d'un bol le samedi ; d'une boîte avec couvercle, le dimanche.

Il s'agit d'une occasion unique que le centre de loisirs utiles de Staffelfelden offre à tout à chacun, de prendre enfin « la gouge » en mains derrière le tour, dans des conditions optimales.

Pour toute information pratique, contacter le centre de loisirs utiles Bois et Fer, 51 rue Cendrillon 68850 Staffelfelden. Tél. 03.89.55.21.77 du mardi au vendredi de 9 h à 12 h et 14 h à 18 h.

Traditions

À noter

Centre de loisirs utiles

Un succès au goût très amer

Le désengagement des collectivités pour le financement d'un poste de moniteur a donné un goût amer à l'assemblée générale du centre de loisirs utiles (CLU) Bois & fer de Staffelfelden Wittelsheim.

Le rapport moral de Marc Jeunesse, président du CLU, bien qu'optimiste pour l'avenir des activités proposées par l'association, a été entaché par l'échec des investigations pour l'embauche à temps

complet d'un moniteur salarié, suite aux difficultés du financement d'un tel poste et au non engagement des collectivités territoriales pour sa pérennisation. Pourtant des projets raisonnables leur ont été soumis à maintes reprises. Il n'y a que les communes de Staffelfelden et Wittelsheim qui ont fait des propositions.

Après avoir salué les représentants de ces deux villes, le président a cependant mis en avant le formidable investissement des bénévoles de toutes les activités proposées aux 178 membres inscrits en 2009, mais aussi l'excellente ambiance qui y règne. Des six ateliers qui fonctionnent dans

la structure, la menuiserie tient toujours le haut du pavé. Mais celui du fer monte en puissance, surtout grâce à des prix de matières premières qui défient toute concurrence, et à l'engouement des dames pour la soudure, le tournage, la ferronnerie d'art en général. Le tour à bois remporte également beaucoup de succès, essentiellement depuis les stages de haut niveau de Philippe Bourgeat, et l'implication de son responsable.

Reste la marqueterie 3D et les vitraux de Tiffany qui comptent chacun une douzaine d'adeptes, ainsi que les ateliers Home Déco qui ont attiré une trentaine de personnes. Outre ces activités, le

CLU a organisé des portes ouvertes où 500 visiteurs étonnés ont découvert les superbes installations et les créations des différents ateliers, sans oublier les participations aux marchés aux puces, des démonstrations dans des magasins de bricolage, l'encadrement de jeunes du centre socioculturel de Wittelsheim, ou encore les journées récréatives organisées pour les membres.

En ce qui concerne les perspectives 2010, celles de 2009 seront poursuivies avec des améliorations, et des relances seront faites pour le poste de moniteur. Le rapport financier a débouché sur un léger excédent.

Un succès au goût amer

Le désengagement des collectivités pour le financement d'un poste de moniteur a donné un goût amer à l'assemblée générale du Centre de loisirs utiles.



Une partie de l'assistance et les intervenants à l'assemblée générale du Centre de loisirs utiles. (Photo DNA)

■ L'assemblée générale du Centre de loisirs utiles (CLU) bois & fer de Staffelfelden-Wittelsheim laissera un goût amer aux présents.

Le rapport moral de Marc Jeunesse, président du CLU, bien qu'optimiste pour l'avenir des activités proposées par l'association, a été entaché par l'échec des investigations pour l'embauche à temps complet d'un moniteur salarié, suite aux difficultés du financement d'un tel poste et au non engagement des collectivités. Pourtant des projets raisonnables ont été soumis, mais seul Wittelsheim et Staffelfelden ont fait des propositions.

«Le formidable investissement des bénévoles»

Après avoir salué les représentants des deux villes, Yves Goepfert (Wittelsheim) et Gilbert Grunenwald (Staffelfelden), le président a cependant mis en avant «le formidable investissement des bénévoles» - 178 membres inscrits - mais aussi avec l'excellente ambiance qui y règne. Des six ateliers qui fonctionnent, c'est la menuiserie qui tient le haut de pavé. Mais le fer monte en puissance, avec l'engouement des dames pour la soudure, le tournage et la ferronnerie d'art en général.

Reste la marqueterie 3D et les vitraux de Tiffany qui comptent une douzaine d'adeptes, ainsi que les ate-

liers Home Déco avec une trentaine de personnes. Le tour à bois remporte beaucoup de succès depuis les stages de haut niveau de Philippe Bourgeat, et l'implication de son responsable.

L'opération porte ouverte par le CLU a été un succès avec la visite de 500 personnes étonnées par les superbes installations. Sans oublier les participations aux marchés aux puces, l'encadrement de jeunes au centre socioculturel de Wittelsheim.

Pour les perspectives 2010, celles de 2009 seront poursuivies avec des améliorations, et des relances qui seront faites pour le poste de moniteur. Sur ce problème, Gilbert Grunenwald et Yves Goepfert ont pris la parole pour évoquer les difficultés financières pour le temps complet d'un moniteur.